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I.  會議  

社會服務委員會（下稱「社委會」）於 2018 年 7 月 10 日舉行第五次

會議。  
 
II.  醫院管理局新界西醫院聯網 2018-19年度工作計劃  
2.  醫院管理局（下稱「醫管局」）代表向社委會簡介該局 2018-19 年度

的工作計劃。委員提出的意見及查詢綜述如下：（ a）希望醫管局盡快完成屯

門醫院手術室大樓的擴建工程；（ b）查詢醫管局會否考慮在屯門湖康診所及

仁愛普通科門診診所提供夜診服務或增設 24 小時普通科門診服務，以紓緩市

民對屯門醫院急症室服務的需求；（ c）表示有病人要求醫生提供患病證明時

遭拒絕，以致在申請援助服務（如綜援或傷殘津貼）時，未能提交相關證明；

（ d）指出屯門區議會曾多次討論新界西醫院聯網所獲人均醫療資源比其他聯

網少的情況，而醫管局亦曾承諾日後在分配資源時，會考慮區內的人口比例，

故向局方查詢這方面的進展；以及（ e）表示醫管局去年曾提及將進行醫療服

務檢討，研究在安排資源分配時，將各區的人口結構、年齡分布及發病率等

因素一併考慮，故希望醫管局可就上述檢討提供最新的資料。經討論後，社

委會認為醫管局在安排資源分配上與屯門居民的需要及期望仍有差距，請局

方代表協助反映委員的意見。  
 
III.  要求在屯門醫院病房提供免費Wi-Fi服務及增加Wi-Fi熱點  
3.  有委員表示曾有屯門醫院的住院病人向她反映沒有無線上網設施令

病人非常不便。她明白提供無線上網服務並不是醫管局的主要工作，但希望

局方體諒病人的需要，並解釋為何屯門醫院提供無線上網服務的進度如此緩

慢。醫院局代表回應表示，Wi-Fi.HK 是由政府資訊科技總監辦公室推行「數

碼 21 資訊科技策略」內的其中一項計劃，局方的角色是配合政府推行上述計

劃，而目前屯門醫院內人流較多的地點如急症室、藥房和餐廳已提供無線上

網服務。  
 
IV.  要求改善新界西醫療聯網所獲醫療資源分配不均問題  
4.  有委員表示新界西醫院聯網目前服務超過 110 萬名居民，但所獲的人

均資源是七個聯網之中最少，認為醫管局應重新制訂資源分配安排，引入以

人口為基礎的資源分配模式，徹底解決醫療資源分配不均問題。醫管局代表

回應表示，新界西醫院聯網每年均有增加資源及服務，而部分服務如器官移
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殖手術一般會在瑪麗醫院進行，該院並會為所有有需要的市民進行器官移殖

手術，故亦會獲較多資源，但有關安排並不反映該聯網所獲的人均資源比其

他聯網多。經討論後，社委會請醫管局代表向局方反映委員的意見，以及盡

快交代資料分配研究結果的詳情。  
 
V.  關注屯門醫院主座及康復大樓空調系統失靈問題  
5.  有委員指出屯門醫院近年曾數次因電力供應不穩影響冷氣系統，令院

內的温度高達 32 度，要求醫管局及機電工程署（下稱「機電署」）盡快更換

院內已老化的設施，避免同類情況再次發生。醫管局代表回應表示，局方已

額外安排撥款更換屯門醫院的冷氣系統，並已請機電署加快進行有關工作。

機電署代表回應表示，署方會繼續密切監察屯門醫院冷氣系統的運作情況，

確保温度合適，以及會加快招標程序，盡快完成工程。  
 
VI.  要求教育局修訂與哈羅國際學校的服務協議  
6.  社委會續議題述議題。有委員認為教育局補充的資料仍未夠具體，並

指出運輸署自 2018 年 3 月起已多次表達須強制哈羅的學生乘坐校巴才能有效

解決青山公路交通擠塞的情況。經討論後，社委會認為教育局於連續四次會

議上的回應均未能清楚交代哈羅校舍設施租用人的資料，以及認為局方讓該

校聘請顧問公司進行交通評估後，才考慮是否有需要在服務協議中增加強制

乘搭校巴條款的安排是讓該校拖延時間，遂議決將議題提升至區議會層面討

論。  
 
VII.  要求將子宮頸癌疫苗納入疫苗資助計劃  
7.  有委員建議衞生署分階段將子宮頸癌疫苗納入疫苗資助計劃，先資助

適齡婦女接種四價及九價疫苗，以及長遠為男性接種疫苗，減低女方因感染

病毒而患上子宮頸癌的機會。經討論後，社委會議決去信食物及衞生局反映

委員的意見，以及要求該局向區議會提供全民子宮頸癌疫苗接種計劃的成本

效益研究報告。  
 
VIII.  關注安老院舍最低人均面積及地積比率限制問題  
8.  有委員建議局方在提高院舍的最低人均面積時，考慮措施對院舍的影

響及會否影響院舍的供應。社會福利署代表回應表示，署方在 2017 年 6 月成

立了「檢視院舍實務守則及法例工作小組」（下稱「工作小組」），以改善

院舍服務環境及提升院舍服務質素。在平衡需求及保持服務的持續性上，工

作小組會考慮住客的基本需要、院舍宿位減少的幅度、對輪候住宿服務人士

的影響，以及院舍的實際運作等情況。有關提高院舍最低人均面積的建議仍

在討論階段，署方會持開放態度聆聽不同建議。  
 
IX.  賽馬會齡活城市計劃  
9.  香港賽馬會及嶺南大學亞太老年學研究中心的代表向委員簡介題述

計劃第一階段的進度。經討論後，社委會議決賽馬會齡活城市計劃在屯門區

第二階段的建議涵蓋範疇包括：尊重和社會包容、室外空間和建築及信息交

流。但如收到的計劃書與第一階段的涵蓋範疇相關，亦會予以考慮。  

2 



X.  社會服務委員會轄下工作小組的工作匯報  
10.  社委會一致通過轄下四個工作小組的工作報告。  
 
 
 
屯門區議會秘書處  
日期： 2018年 8月 24日  
檔號：HAD TM DC/13/30/SSC/2 
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